

AMBROSIO CRAMER

1790-1839

Nacido en París el 7 de diciembre de 1790 hijo de José A Cramer, caballero suizo, gentilhombre del Conde de Artois y de la francesa Genoveva Duroc.

Entre 1806 y 1808 fue Cadete en la escuela especial militar de París y egresó como Subteniente del Regimiento de Infantería Ligera del Imperio. En 1813 era Capitán de Voltijeros durante la invasión francesa a la Península Ibérica en la que participó apoyando a José Bonaparte; fue herido en Pamplona y recibió en enero de 1814 la Medalla de la Legión de Honor.

Después de la caída de Napoleón en Waterloo en 1815 Cramer vino a América junto a Rauch, Brandsen, Bruix, Viel y otros; al llegar al Río de La Plata el Director Supremo, Juan Martín de Pueyrredón le reconoció su grado militar y el 30 de julio de 1816 lo ascendió a Sargento Mayor partiendo inmediatamente a las ordenes del Gral.San Martín para organizar el Batallón Cazadores de los Andes. En 1817 participó con el grado de Tnte.Coronel en la expedición libertadora a Chile interviniendo en la Batalla de Chacabuco.

Volvió a Buenos Aires en 1818 siendo destinado a Tucumán como edecán de Belgrano en 1820 con el mismo cargo de Martín Rodríguez.

En 1821 es comisionado para reparar el Puerto, reedificar la fortaleza y efectuar un reconocimiento del litoral patagónico realizando un informe minuciosos de Carmen de Patagones y cuatro cartas geográficas.

En 1823 secundado por el Ing.José Ma de los Reyes delineó el pueblo de Tandil dando comienzo a la construcción del Fuerte Independencia por orden del Gobernador Gral.Martín Rodríguez.

Al año siguiente acompaña al Gobernador en la expedición de Bahía Blanca levantando varias cartas geográficas y topográficas de las zonas que iba recorriendo.

En 1826 se retira de las filas del Ejército dando los exámenes como agrimensor ante la Comisión Topográfica.

Allí comenzó otra etapa de su vida como agrimensor recorriendo la campaña para medir y amojonar campos en zonas de frontera.

Es así como realiza más de cien mensuras especialmente al sur del Río Salado conviviendo permanentemente con la presencia del malón.

Se establece en Chascomús en la Estancia La Postrera adquirida en 1822 junto a su esposa Dña. Ma. Francisca Capdevila dedicándose a criar ovejas merino.

El 29 de octubre de 1839 se produjo en Dolores un movimiento armado contra el gobierno de Rosas conocido como “Grito de Dolores” o “Revolución de los Libres del Sur” comandados por Manuel Rico, Pedro Castelli y Ambrosio Cramer. Fueron derrotados por el Cnel. Granada cerca de la Laguna de Chascomús.

A. Cramer falleció en esa batalla el 7 de noviembre de 1839.

José Pedro Thill
Investigador Histórico